15/1 \$1

Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación:

Fecha:

Vpe pág:

15/12/2024 Audiencia: \$1.972.734 Tirada: \$20.570.976 Difusión:

: 320.543 126.654 126.654

9,59%

Sección: IN Frecuencia: 0

INTERNACIONAL



ELECCIONES JUDICIALES:

Bolivia celebra hoy polémicos comicios para elegir a magistrados de los máximos tribunales



FUERZAS MILITARES resguardaban el material electoral que será usado en los comicios.

Con un retraso de un año por las fuertes disputas políticas y recursos legales, Bolivia celebrará hoy unos polémicos comicios judiciales para elegir a magistrados de las altas cortes por voto popular, en medio de una apatía ciudadana ante la crisis profunda de la justicia.

Casi sin información sobre los 94 candidatos, los bolivianos deberán elegir a 19 de 26 jueces titulares y a 19 de 26 suplentes al Tribunal Supremo de Justicia, Tribunal Constitucional, Tribunal Agroambiental y del Consejo de la Magistratura. No se designará la totalidad de los jueces, porque una decisión constitucional declaró desierta la convocatoria en algunas regiones.

Las elecciones judiciales, demoradas por más de un año ante la pugna en el partido MAS entre el Presidente Luis Arce y el exmandatario Evo Morales, han mostrado síntomas de la influencia de la política en el sistema de justicia. La ruptura interna entre partidarios de cada bando llevó al oficialismo a perder la mayoría legislativa, y esa falta de consensos en el Parlamento, a la postergación de las elecciones. Esto derivó a su vez en una controvertida prorrogación de los jueces actuales, con el trasfondo de las elecciones presidenciales de 2025, en las que Morales busca volver a postularse.

Algunos de los jueces prorrogados en sus cargos son los que se pronunciaron en contra de que Morales, que gobernó Bolivia por 14 años, pueda volver a ser candidato y anularon el referéndum con el que el exmandatario pretendía abrir la puerta a una nueva reelección.